

# VIDA NACIONAL

---

Los conflictos políticos, económicos y sociales en nuestro país aumentan mientras el ciudadano común padece el deterioro de su poder adquisitivo, y el decreto de 90 días más de inamovilidad laboral sólo representan "paños calientes", pues de fondo está la grave situación de miles de venezolanos amenazados en perder su empleo ante el cierre inminente de empresas y despidos masivos. Julio transcurrió entre la acostumbrada marcha el día 11 en memoria de las víctimas de los sucesos de abril; la liberación del empresario Richard Boulton; la polémica en torno a los "pistoleros del Puente Llaguno"; la decisión de postergar la propuesta del cambio en el calendario escolar; aplazar el paro de la CTV, y la terrible situación de emergencia de los estados Apure y Amazonas con un saldo de miles de damnificados.

## ¡Al fin!... Liberado Boulton

El pasado 15 de julio, exactamente cuando se cumplían dos años de secuestro, Boulton fue liberado y entregado a la Cruz Roja colombiana por integrantes de las Autodefensas Unidas de Colombia, AUC, en la ciudad de Villavicencio en horas de la tarde, y luego fue trasladado al DAS, donde finalmente pudo reunirse con su madre y su esposa.

En la liberación jugó un papel importante el ex líder de las AUC, Carlos Castaño, quien ya había

anunciado la semana anterior la aparición de Boulton, y añadió leña al fuego al manifestar que en este secuestro están implicados policías colombianos activos y retirados, y "miembros de la institución armada venezolana".

Al margen de la satisfacción ante la liberación de Richard Boulton quedan muchas interrogantes en el aire sobre su secuestro, si efectivamente o no están implicados miembros de la F.A. venezolana, y sobre las acciones del gobierno para su liberación. Fue motivo de sorpresa que Boulton estuviera en manos de las AUC, y no de la Guerrilla como se creía.

Según las cifras del Servicio de Inteligencia Militar entre enero y julio de este año los casos de secuestros fronterizos se han incrementado en un 69%, respecto al mismo período el año pasado. Cuesta arriba lo tiene el gobierno y la F.A. para controlar este grave problema que nos afecta cada vez más.

## Tres meses de la masacre de "El Silencio"

Nuevamente una multitudinaria marcha tuvo lugar en Caracas el 11 de julio con el propósito de honrar a los caídos del 11 de abril, con las consignas "No a la impunidad", "Ni un muerto más", y para solicitarle la renuncia al presidente Chávez. Aunque se había solicitado con antelación el permiso para llegar hasta Miraflores, finalmente, no se

les permitió culminar la concentración frente a Palacio, así que los manifestantes tomaron la autopista Francisco Fajardo y se apostaron a las puertas de La Carlota; acción criticada por oficialistas y algunos miembros de la oposición. Mientras, el presidente Chávez asistía a un acto de graduación de la Fuerza Aérea en Maracay, y representantes del oficialismo se encontraban a las afueras de Miraflores reunidos en señal de apoyo al presidente Chávez.

## Calendario escolar se mantiene "por ahora"

Luego de una ardua polémica en torno al cambio del calendario escolar, el Ministro de Educación, Cultura y Deportes, Aristóbulo Istúriz, considera que no están dadas las condiciones para la modificación del cronograma escolar, y anunció el inicio de las clases el próximo 16 de septiembre. Sin embargo, también manifestó en cadena nacional la posibilidad de implantar el cambio para el 2004.

Con esta decisión se pretende dar continuidad a la discusión y debate en las mesas de diálogo para buscar alternativas y conocer la opinión y escuchar propuestas de los actores que estén ligados a la decisión de modificar el calendario escolar.

Es importante que en este debate que está por venir, se tome en cuenta a los diferentes sectores involucrados en el tema de educación, y se extienda la consulta para

hacerla más democrática, pues la respuesta de dos millones de personas resulta insuficiente.

En cuanto al tema de la Ley Orgánica de Educación, la Asamblea Nacional tiene previsto iniciar la segunda discusión para el primer trimestre de 2003. La idea es que entre enero y marzo la comisión estudie todas las propuestas, las analice, y presente el documento final para la consideración de la plenaria del Parlamento.

### Apure y Amazonas en emergencia

Para la fecha de cierre de esta edición continua la situación de emergencia en los estados Apure y Amazonas. Días de lluvias incesantes y el desbordamiento de los ríos, dejaron como saldo miles de damnificados, los cuales en su mayoría fueron trasladados al estado Barinas.

Ante la grave situación de emergencia que se vive, los venezolanos, una vez más, muestran que es posible estar unidos y ser solidarios con nuestro pueblo. Centros de acopio en varios puntos de las diferentes ciudades del país, cuentas bancarias a la disposición para hacer sus donativos, y la colaboración de instituciones públicas y privadas, demuestran espíritu solidario en momentos difíciles.

Ante la emergencia, el gobierno aprobó 4 millardos de bolívares. Según declaraciones del ministro de Finanzas, Tobías Nóbrega, en una primera fase aportarán 2,5 millardos de bolívares para atender a los damnificados en salud y suministro de alimentación y cobijo, y luego, desembolsarán los 1,5 millardos restantes.

Una vez que se hagan las evaluaciones de los daños y pérdidas en la infraestructura productiva, mobiliaria y residencial, se procederá con una programación de proyectos, que se financiará a largo plazo con solicitudes a multilaterales, según señaló el ministro de Finanzas, Tobías Nóbrega.

### Tripartita y oposición en busca del diálogo

En reciente visita a nuestro país la comisión tripartita de la OEA, PNUD

y Centro Carter, ofreció a la Coordinadora Democrática la posibilidad cierta de lograr un mecanismo de comunicación y diálogo entre la oposición y el gobierno. La Coordinadora aun cuando valora positivamente la presencia y colaboración de la comisión, también dejó muy en claro la posición ya fijada en un primer encuentro de que es imperativo sentar las bases de un mecanismo de negociación, pero con verificación supranacional, que obligue al cumplimiento de los posibles acuerdos por ambas partes.

A criterio de la oposición, las premisas para la negociación son: fijar un lugar neutral para los encuentros, la definición del mediador y de los voceros de cada parte, la agenda a discutir y el mecanismo de verificación internacional.

### El TSJ: decisiones y divisiones

Luego de una ardua polémica en torno a la decisión de la juez 40 de control, Norma Sandoval, de liberar a los tres "pistoleros de Llaguno", El TSJ revocó la decisión de la juez Sandoval y declaró vigen-

tes las detenciones de Richard Peñalver, Henry Atencio y Rafael Cabrices, quienes confesaron que dispararon desde este puente el 11 de abril. El magistrado Alejandro Angulo Fontiveros, ponente del caso y titular de la Sala Penal, consideró que la juez 'sacrificó la justicia', pero 'no hay razón para crucificarla, ya que pecó de excesivo formalismo'.

La Sala Penal del TSJ consideró que la juez Sandoval, 'se equivocó' cuando dictó el fallo, declaró vigentes las medidas de privación de la libertad y giró instrucciones precisas al juez de control que se encargará del caso, según las cuales sólo podrá 'ordenar el enjuiciamiento' de los pistoleros y 'admitir total o parcialmente la acusación fiscal'.

El primero de agosto el TSJ rechazó la ponencia presentada por el Magistrado Luis Martínez sobre el antejuicio de mérito a los oficiales de la Fuerza Armada involucrados en los sucesos de abril. Las confrontaciones a las puertas del Tribunal demuestran una presión constante sobre los poderes públicos.

TIPS...

**Se reanuda suministro de crudo a Cuba. A partir del primero de agosto Cuba vuelve a recibir petróleo venezolano, bajo la figura del convenio energético suscrito por ambos países.**

**Se deteriora alimentación de los venezolanos. De acuerdo a las cifras, en el primer semestre la ingesta de carne bajó 12%, de leche 7%, de pastas 12% y de pan 5%. Según Datanálisis las clases D y E, que representan casi 70% de la población no pueden comprar los mismos alimentos que hace un año, por lo que su ingesta diaria se ha deteriorado.**

**5 mil nuevos despidos en la industria automotriz. La industria ha desincorporado a 14 mil trabajadores de su nómina y ha anunciado que despedirá a otros 5 mil trabajadores si persiste la importación de vehículos y autopartes, que atentan contra la producción nacional y el empleo.**

**Rafael Ramírez fue nombrado nuevo Ministro de Minas.**